

## Amis de La Vie de Vendée (85) - La Roche-sur-Yon le 4 Juin 2025

### « Dessiner ensemble l'Église de demain » Monique Baujard, présidente des Amis de La Vie

#### Notes d'une participante :

\* « La Lettre du Pape François en 2015 » comme référence

*Faire chemin ensemble vers une Église de l'Écoute : chacun accepte d'écouter l'autre  
une Église du Service : tous sont au même niveau  
Nous vivons un changement d'époque, nous rentrons dans une nouvelle ère...*

\* « La Lettre du Pape François en 2018 »

*Les abus sexuels : abus de la personne  
abus de la conscience ... La crise des abus, c'est du cléricalisme ...*

\* *Nous avons besoin de comprendre davantage notre Foi pour répondre aux questions du monde et aux besoins différents chez les chrétiens... Nous devons être « armés » pour témoigner de notre Foi, cette Foi annoncée par le témoignage des chrétiens dans la vie de tous les jours... Et nous devons vivre en cohérence Vie de Foi et Vie de tous les jours...*

\* *Qu'est ce qui a changé ?*

*L'écoute ... A Rome, de nouvelles méthodes obligent les évêques à travailler à partir de la réalité, de ce qui remonte du terrain ...*

*Le Synode sur la Famille oblige les évêques à travailler à partir de la réalité et de ce qui remonte du terrain ; la réalité est plus importante que l'idée ; des assises de petits groupes linguistiques (autour de tables rondes, laïcs et évêques) facilitent le dialogue...*

*Pour libérer la parole des évêques, faciliter le discernement et garder la communion entre eux, le pape s'est fait le garant de cette communion (il a parlé au début et à la fin).*

*L'échange se fait en trois tours : 1/ Conversation spirituelle : chacun parle à son tour, temps limité, on écoute, personne n'intervient....*

*2/ Dans ce que j'ai entendu, voici ce que je retiens... (en écoute simple, temps limité, pas d'intervention...)*

*3/ Quels sont les points communs qui émergent ?*

*Cette méthode est « de bon sens » ...qui met toutes les personnes de la table au même niveau. Il n'y a plus de « sachant » et de « non sachant ». Et chacun est obligé d'accepter l'autre comme interlocuteur....*

*Le langage est donc plus concret... Et la relation avec « l'autre », l'altérité peut exister vraiment au-delà de la hiérarchie. Ainsi s'instaure une véritable coresponsabilité différenciée. Ainsi se manifeste une capacité des baptisés à agir. Aux évêques de discerner les dons mais de discerner « avec ». Ainsi peut s'ouvrir la capacité des baptisés à agir...*

*Trois chemins : Discerner...*

*Écouter, dans un climat de confiance...*

*Rendre compte ...*

*Une marche franchie : on peut être guide en tant que Femme ...*

*Léon XIV semble continuer dans la même veine.*

*Concrètement... avec dialogue et écoute... le changement peut prendre au moins une génération.*

*Le travail a commencé ... (mouvements, services) voir le site de « Promesses d'Église. On était habitué(s) à une Église uniforme... ce n'est plus le cas.... Essayons de voir ce qui nous rassemble, de retrouver le Christ rassembleur... C'est cette rencontre qui change les personnes...*

